

白方地区自治会だより

第 26 号

令和 6 年 3 月 8 日

企画・総務部会

(287) 3534

1 年間の活動を振り返って

白方地区自治会長 小野寺 紀夫

昨年 5 月、コロナ感染症の取り扱いが第 5 類に変更になり、行政の様々な要請・関与から国民自らの取り組みになりましたので、白方地区自治会は、従来の活動に戻すべく取り組んできました。

白方地区自治会の大きなイベントである「交遊会まつり」には、老若男女といった世代間を越えた親睦・交流が重要であるという観点から、従来の演目には幼稚園児や高齢者のグループを加え実施し、ある程度の成果を得たと思います。

また、昨今の異常気象に対して防災の進め方を見直しするために、行政、自治会並びに住民が一体となって取り組むために村政懇談会は防災について話し合い、それぞれがやるべきことの確認をしました。

活動の詳細については各部会の報告に譲りますが、この 3 年間コロナによる活動の中止や延期により組織の弱体化が目につきました。併せて、高齢化社会での地域活動のあり方について、関係機関との協議を行い、時代に沿った地区自治会を模索していきたいと思います。



日本原子力発電視察

部会活動報告

建設・環境部会

環境意識の向上を図り、環境保全・環境美化に努める地域



建設環境部会では、白方地区自治会活動方針のもと各自治会の部会員代表者、地域の皆様及び事務局スタッフの皆さんの協力を得て、活動して参りました。

自然環境と生態系保全として、春秋のクリーン作戦・久慈川のクリーン作戦への参加、不法投棄看板の更新と設置。暮らしやすい都市環境の整備として、地区内とコミセン花壇の整備と花苗植栽。

子供たちの安全確保の為に、通学路へ防草シール設置作業等を行って参りました。

これからも、白方地区自治会の皆様のご協力を賜り活動を進めますので、よろしくお願ひいたします。
(部会長 佐藤 弘昭)

安全・安心部会

災害や犯罪に強い、安全で誰もが安心して暮らせる地域



今年度、国民の生活をさんざん苦しめた新型コロナウィルスが 5 類に移行され、制約された行動も緩和されて來たようです。

安全・安心部会は白方地区の皆様の見守り、児童の登・下校時パトロール等を心掛けてきました。また「しらかた交遊会まつり」においては、いも掘り収穫祭や交遊会まつりの交通整理に一役を担い盛況に開催することが出来ました。

その他としましては白方小学校の通学路に防草シール設置作業を建設・環境部会と企画しました。今後も白方地区的皆様の安全で安心して暮らせる町作りに貢献すべくパトロール、声掛け等を行ってまいりますので、皆様のご協力とご支援をよろしくお願い申し上げます。(部会長 坂爪 喜一)

農・工・商部会

農業にふれあい、農業を守る地域



本年度の活動は、さつま芋の苗植えに始まり『しらかた交遊会まつり』の芋掘り体験・焼いも販売と好評でした。また、コロナ感染症の扱いが第 5 類に移行されたこともあり『野沢菜販売』に加え、4 年ぶりに『そば打ち講習会』を開催することが出来、そば打ちの成果は(キノコ汁)で、美味しく頂き大盛況でした。

これも皆様のご支援、ご協力のお陰で、全ての活動を無事に終えることが出来感謝申し上げます。来年度の活動にも期待して頂くと共に、多くの参加をお待ちしております。

(部会長 川上 文典)

企画・総務部会

誰もが気軽に参加し、交流が活発な地域



コロナウイルス感染症の位置付けが 5 類感染症に移行となりましたが感染対策に気を配りながらの活動となりました。

「しらかた交遊会まつり」では音楽演奏、遊戯、演舞を行った多目的ホールの会場運営を担当しました。今年は各団体のご協力を頂き演目を 5 つに増やし大勢の方に来場いただき大いに盛り上がりました。

また、「白方地区 区対抗グラウンドゴルフ大会」を開催しました。6 チームに参加いただきありがとうございました。地区内の親睦を図る良い機会になったと考えております。来年度は更に多くの参加を期待します。

(部会長 高野 喜正)

「第23回しらかた交遊会まつり」

令和 5 年 10 月 1 日(日)に「しらかた交遊会まつり」が開催されました。

早朝から小雨の中、何とか晴れて欲しいと願い準備をしました。その思いが天に通じたのか、開会時には雨も上がり沢山の方に来場いただき、子供たちの笑顔やご家族での楽しい思い出づくりに成ったと思います。



小さなお子様から大人の方々に、素晴らしい演目を披露いただき、立ち見が出るほど盛況でした



長蛇の列になった『抽選会』行列の末に賞品get！



キッチンカー導入 2 年目、今年も好評でした



毎年恒例の自治会出店ブース『焼いも・ドリンク・野菜販売』 会話をしながら交流もはかれました



『日本原電ブース・ワークショップ』へは、大勢の子供たちが参加していました

「芋堀り 収穫祭」を開催

『しらかた交遊会まつり』の前日には、好天の中、子供たちの笑顔があふれる芋の収穫を行いました。今年も 150 組を超える方に芋堀りを楽しんで頂きました。(ケーブルテレビ *J W A Y* も取材に!!)



「第11回グラウンドゴルフ大会」を開催

令和 5 年 10 月 22 日(日) 晴天の下、6 チーム 50 名の方々が参加し地区対抗グラウンドゴルフ大会が開催されました。

当日は地域の交流を深めることができました。『村松北区の皆さん優勝おめでとうございます!』



支え合い、ともに健康でいきいき暮らせる地域



1年間の活動を振り返って

白方地区社会福祉協議会 会長 榆木 正

白方地区社会福祉協議会の会長になって早いもので1年が過ぎました。令和5年度は、コロナ感染症も落ち着きを取り戻し、当初計画していた行事である、ふれあい協力員の研修会やリフレッシュ研修など無事に実施できました。しかし、食事会に関しては諸般の事情により取り止めとなりましたが、各地区で工夫を凝らしたサロンや居場所づくりなど新たな支え合い事業が進められています。今年は「辰年」です。飛躍の年となりますよう皆様の益々のご活躍と惜しみないご協力を願いして挨拶とさせていただきます。

1. 地区社協事業報告

リフレッシュ事業（研修会）

9月25日(月) ふれあい協力員の日頃の活動を振り返るとともに、新たな気持ちで活動を行っていくよう研修と親睦を兼ねて東京各所を訪れました。東京都庁舎展望室からの眺めに感動し、天候にも恵まれ、協力員相互の交流も深まり良いリフレッシュができました。



東京都庁舎



東京都庁舎南展望室



がんこ新宿山野愛子邸にて昼食



明治神宮参拝



何をお祈りしたのでしょうか…



浜離宮恩賜庭園にて集合写真



‘三百年の松’の前で



キバナコスモスが満開

住民座談会【地域のふれあいを考えるお茶のみ会】

2月24日(土) 56名が参加し、地域活動に参加する住民自らが地域の課題や活動の充実に向けて話し合い、今後の方向性を見出すきっかけづくりや課題解決に向けた取り組みを関係機関と共有する住民座談会を実施しました。今年度のテーマは「各地域の事業振り返りと今後の活動について」 参加者から色々な考え方や思いを伺うことができ、有意義な時間となりました。



お茶を飲みリラックスしながらグループワークをし、最後はグループ毎に発表しました。

2. 地域活動報告

敬老会事業

9 月から 11 月にかけて各地域にて敬老会が実施されました。地域によって形態はそれぞれですが、多年にわたり社会に貢献してくださった人生の先輩を敬愛し、長寿のお祝いと末永いご健康を願いました。



白方地域



豊岡地域



岡地域



百塚地域



豊白地域



亀下地域



村松北地域

世代間交流事業

地域において世代を超えたつながりや相互理解を深めることを目的とした活動です。地域の中で子どもも高齢者も気軽に挨拶できるようになりたいですね！



亀下地域（運動会）



岡地域（生演奏・レクリエーション・講座）



豊白地域（レクリエーション）



白方地域（焼き芋・レクリエーション）



百塚地域（クリスマス会）



村松北地域（クリスマス会）

見守りネットワーク事業

ひとり暮らしや高齢世帯等地域にお住まいの方々との交流を深め、安心して生活できるよう支え合う活動です。



白方地域（80歳以上の高齢者を訪問見守り）



豊白地域（参加者と調理し、会食）

ともに学び、ともに育て、歴史文化を大切にする地域



青少年育成東海村民会議白方支部



1年振り返って

青少年育成東海村民会議白方支部 支部長 原 泰三

日頃より、青少年育成東海村民会議の活動に、ご理解とご支援をいただき誠にありがとうございます。活動にあたりましては、白方地区自治会の皆様、青少年育成東海村民会議白方支部の役員、委員、関係者の皆様には深く御礼を申し上げます。猛威を奮っておりました新型コロナウィルスも第5類になり、各委員会の活動がコロナ前までとはいきませんが、活動に活気が戻ってきました。

令和5年度が始まり、支援型の活動（花いっぱい運動・クリーン作戦）、参加型の活動（親子映画会・ハゼ釣り大会・ウォーキング大会）を実施してきました。映画会は、多目的ホールに会場を移し大きなスクリーンで観ることが出来ました。ここ数年、不漁・悪天候で不調でしたハゼ釣り大会も、本年は天候・魚影にも恵まれ非常に良い結果となりました。途中、久慈川河川事務所の所員さんのパトロールもあり安全に開催されました。

新年早々に能登半島地震・羽田空港事故など良くない事が起きましたが、支部活動は工作教室、白方小学校卒業祝いを活発に実施しますので、今後ともご支援とご協力をよろしくお願いします。

活動報告

ハゼ釣り大会

令和5年9月16日(土)



受付 頑張ってください



スタート前 準備万端！



真剣です



釣れるかな？



親子で協力して頑張りました



たくさん釣れたね！

家庭委員会研修会

令和5年10月19日(木)

令和5年10月19日(木) 白方小学校のご協力により教頭先生に学校の様子や状況等説明をしていただきながら授業参観・校内ツアーをしました。



オリエンテーション



音楽の授業



落花生の収穫

ふれあいウォークラリー大会

令和5年12月9日(土)

令和5年12月9日(土) ふれあいウォークラリー大会が開催されました。晴天の中、友達・親子で参加し絆を深めました。コマ図を見ながらコースを進み、白方公園や豊受皇大神宮・げんでん東海原子力館別館・白方小あと地公園を巡りながら問題に挑戦、最後に宝探しをしてゴール!! 約6キロをリタイアするチームもなく頑張って歩きました。疲れたけれど楽しい思い出になったのではないでしょうか。



開会式 イモゾーも応援に来てくれました!



元気に出発



頑張って!



天気が良くて気持ちいいね♪



問題難しいかな?



無事ゴールできますように…



もうすぐゴール!?



宝のたまご探し



優勝おめでとう!!

親子工作教室

令和6年2月3日(土)

令和6年2月3日(土) 親子工作教室が開催されました。作りたい物を選び、親子で協力しながら真剣に作成していました。皆さん 色や絵を思い思いに描き、素敵な作品が出来上がっていました。



工作開始



工夫しながら作成中



長さもしっかり測ってます



素敵な模様がみえるかな?



完成♪



お土産のお菓子もゲット!

白方小学校卒業祝い贈呈

令和6年3月19日(火) 実施予定

「フラワーアレンジメント講習会」を開催

令和 5 年 12 月 24 日(日) 参加者 23 名
講師：伊藤真理 先生 (フラワーショップ ルポゼ)



教育部会長による講師紹介の後、伊藤先生の指導により各自がアレンジメント製作に大奮闘

「そば打ち講習会」「野沢菜販売」を開催

令和 5 年 12 月 10 日(日) 参加者 24 名で、そば打ち講習会と野沢菜販売を実施しました。

受講の成果は『キノコ汁』で、美味しいいただきました。来年も『キノコ汁』に期待する声もありました。



前日の 12/9 には、農工商部会員による野沢菜収穫、野沢菜漬けレシピを添えて野沢菜販売も実施しました

「秋の花苗植栽」「チャレいば認定花壇」

令和 5 年 11 月 25 日(土)
建設環境部会員を中心に花苗の植栽を実施しました。



「チャレいば認定花壇」の交付を受けました

今後の日程



令和 6 年 4 月 27 日(土)	白方地区自治会	令和 6 年度定期総会
令和 6 年 4 月 21 日(日)	白方地区社会福祉協議会	令和 6 年度定期総会
令和 6 年 5 月 予定	青少年育成東海村民会議白方支部	令和 6 年度定期総会

編集後記

第 26 号白方地区自治会だよりをご覧くださいましてありがとうございます。今号は平成 5 年度の総括を載せています。

白方地区では『しらかた交遊会まつり』を始め各部会の協力のもと数々のイベントを行いました。また各区(地域)でもそれぞれに工夫を凝らした催しを行いました。

私は今年度役員として自治会活動に関わり、こうした多くの活動が行われていることを初めて知りました。そして実際に幾つかのイベントに関わり多くの方と楽しめたこと或いは、やりがいを感じることを実感しました。

皆さんの中には昨年までの私のように自治会活動に関心がうすい方も多くおられると思いますが参加してみると結構楽しいものです。来年度も老若男女みんなが楽しめる催しが有ります、ぜひ参加してみることをお勧め致します。

企画・総務部会長 高野 喜正